



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 13 de junio de 2004

### Principales titulares de periódicos

#### La Prensa

##### **+Rivas a oscuras**

Un enorme apagón afectó desde el mediodía de ayer todo el departamento de Rivas, provocado por la explosión de un transformador que abastecía la red de distribución eléctrica de la zona. Se esperaba que la situación fuera solucionada en la madrugada de hoy, aunque extraoficialmente se conoció que el apagón podría durar hasta el mediodía. El vocero de Entresa, Juan Velásquez Molieri, informó que el problema se debió a que un transformador de esa institución, perteneciente al circuito de distribución L 40-50, explotó debido a una sobrecarga en el sistema.

El acelerado crecimiento de la demanda de servicio eléctrico en el país, ha provocado que constantemente se sobrecargue la capacidad de las líneas de transmisión y distribución, provocando que se den fallas similares.

##### **+Eduardo Montiel: “A dialogar en frío”**

Eduardo Marengo Tercero

El fin de los disturbios ocasionados por la lucha alrededor del “seis por ciento”, se supone sea el inicio de un diálogo sobre el futuro de la educación superior en Nicaragua, la transparencia de las universidades públicas y sobre cómo financiar sus gastos

Esta semana el gobierno llegó a un acuerdo con las universidades públicas para dar fin a las protestas alrededor de las partidas presupuestarias que le asigna el Estado. El gobierno anhela que no sea un acuerdo coyuntural y que además, se abra un debate sobre el tipo de profesional que están formando las universidades estatales, sobre su calidad académica, la transparencia en la administración de los fondos públicos y el establecimiento de indicadores que definan el nivel de cada Alma Mater.

Con relación al acuerdo alcanzado, se deduce que aumenta la deuda interna, pues se emitirán letras del tesoro en el orden de los US\$6.4 millones de dólares. ¿Es posible que en el próximo acuerdo no se produzca un mayor endeudamiento?

—Yo creo que la intención de establecer un diálogo es plantear todo este tipo de situaciones. Yo creo que hay la mayor voluntad de los rectores a abrirse a este diálogo, y analizar la situación fríamente. Cuando tenemos necesidades tan amplias, hemos tenido en el gabinete en pleno, reuniones extensas donde cada ministerio presentaba sus necesidades y sobre todo en el campo social, las necesidades son dos, tres, cuatro veces el presupuesto que hay. Y obviamente las necesidades son enormes. Entiendo, por ejemplo, que solamente estamos gastando dos dólares en medicinas al año por persona. Tenemos más de ochocientos mil niños que no están recibiendo educación primaria cuando deberían por mandato constitucional. Tenemos cantidad de madres y niños que no están recibiendo los beneficios del sistema de salud por falta de recursos. Las necesidades son enormes y debemos priorizar el gasto de los recursos. En los rectores hay conciencia de esto, pero estaba el fallo de la Corte y otra vez en un Estado de Derecho, había una obligación de cumplirlo. Pero sí fui bien claro al decirle a los rectores que el fallo tal como está, causará enormes distorsiones en las prioridades de cualquier gobierno que venga. Por eso, el interés del gobierno y la sociedad de tener un acuerdo con el compromiso de todas las partes.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 2 -

El Gobierno impulsará una reforma a la Ley 89 para cambiar la lógica de cómo se calcula el seis por ciento?

—Yo creo que eso es parte de lo que se tiene que dialogar. De hecho los rectores dijeron en las reuniones que ellos estarían de acuerdo a ver todo el marco legal en el que se sustentan, porque hay distorsiones que incluso en la forma en que está redactado no le conviene a ellos. Una vez habrá dinero y después no. Mejor evitemos los disturbios, el conflicto, mejor evitemos eso ahora, discutamos en frío ahora, veamos cómo podemos ganar todos, no es necesario el conflicto entre universidad y gobierno. Todo lo contrario. Podemos encontrar soluciones que beneficien a todos, pero apartando el tema del porcentaje, que para mí, es lo que empaña todo la discusión, porque al discutir cuánto es lo que me das, el monto al centavo, creo que los verdaderos problemas de fondo no se están discutiendo, y creo que hay voluntad de los rectores de poner esto sobre la mesa y hablarlo muy abiertamente. ■

### **+La “caja roja y negra” del FSLN sigue en el misterio**

Los bienes millonarios que presuntamente trasladó el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) a su patrimonio partidario tras la derrota electoral de 1990, no se encuentran registrados en la Tesorería ni en la Secretaría de Finanzas de esa organización política, y temas como ‘La Piñata’, las numerosas empresas y las vastas propiedades que pasaron de mano en mano hasta que se les perdió la pista, o cambiaron de dueño, son hoy todavía un verdadero tabú sobre el cual pocos quieren hablar en las filas rojinegras

**TESORERO DICE QUE NO HAY REGISTROS**

El Tesorero y representante legal del FSLN, Francisco López, asegura que en la contabilidad que lleva el partido no hay ningún registro de esas empresas, ni de las propiedades ni de los bienes que han mencionado hasta la saciedad los adversarios del partido.

“He estado al frente de la Tesorería del Frente en los últimos cinco años, tenemos todos nuestros registros contables registrados en la Contraloría General de la República y todos esos activos fijos, esas empresas nunca han estado registradas a nombre del Frente. No las conocemos”, dijo enfáticamente.

“Esas son opiniones que obedecen a (interés de) la derecha, nos han acusado de lo que ya conocemos. El patrimonio del partido es una casa que te encontrás en cada uno de los municipios, con problemas de registro y de legalización, lo que hemos tratado de resolver en los últimos años”, explica López.

“A nombre del Frente no hay nada, ahí están los registros respectivos en cada uno de los departamentos y ya quisiéramos, porque hay aspectos que no se manejan bien en la opinión pública, los diarios informan de esos activos de esas empresas sandinistas que no existen ni han existido”, explica.

### **ETICA Y TRANSPARENCIA: "PARTIDOS DEBEN RENDIR CUENTAS"**

El organismo cívico Ética y Transparencia ha señalado reiteradamente los vacíos de diseño que contiene la Ley Electoral, para obligar a los partidos políticos a declarar sus patrimonios económicos, regular sus fuentes de financiamiento y divulgar sus estados financieros en medios adecuados para que los conozca ampliamente la ciudadanía.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 3 -

### El Nuevo Diario

#### **+Frustran gran robo**

Angel Ricardo Molina Cáceres, de Honduras, y Marvin Antonio Rivera Navarrete, de Nicaragua, fueron sorprendidos por oficiales de la Dirección de Investigaciones Económicas, DIE, de la Policía cuando trasegaban mercadería (camisas de exportación) de dos “containers” que salieron de la Zona Franca hacia puerto La Unión en El Salvador con destino a Estados Unidos.

Conocimos que Molina y Rivera fueron encontrados con las manos en la masa gracias a la denuncia interpuesta por una ciudadana del lugar que notó sospechoso el movimiento de vehículos y personas en la finca La Lucha, ubicada en el kilómetro 45 de la carretera de Managua a Matagalpa

#### **+Mayorga es un pésimo ejemplo para juventud**

Parece ser cierto su noviazgo y futura boda con la hija de Alexis Argüello

Su comportamiento antes, durante y después de las peleas es rechazado por entrenadores y ex boxeadores

Entrenadores de boxeo piden mayor control a ex campeón

Manejadores están alertas para que sus jóvenes pupilos no “agarren la vara” de todo lo que hace Mayorga

Antes que tengan fama, lo primero que estamos haciendo es educarlos en valores éticos

#### **+Lo volvería a condenar**

Asegura que le impuso auto de prisión porque vio que era culpable

Pero también afirma que emitió ese fallo porque tenía en contra a la opinión pública de Matagalpa

La mala defensa del reo, afirma, propició su condena

Él fue el juez que condenó al ya famoso reo de los “muertos vivos”, René Iván Reyes Velásquez. Se llama Ramón Esteban Gutiérrez, es de Matagalpa, y aunque ahora es abogado de las causas de los hombres y de Jesucristo, asegura que si naciera de nuevo condenaría a René Iván.

A inicios de junio de 1993, cuando aún era juez Primero de Distrito del Crimen de Matagalpa, Gutiérrez recibió unas acusaciones contra René Iván y su hermano Esaú, a quienes unos productores del municipio de Matiguás y sus comarcas, tenían como parte de la banda de ladrones llamada “Los Esquimeros”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 4 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Urcuyo no descarta volver al PLC**

Podría aceptar propuesta de Rizo para trabajar en vicepresidencia

Eduardo Urcuyo, junio 2004

Si algo hice en todo este tiempo fue jamás quemar puentes, siempre mantuve vínculos, conversé y he mostrado mi preocupación por el liberalismo y por esa doctrina que nos une y estoy dispuesto a comenzar y seguir militando en el liberalismo, desde cualquier ángulo y no descarto nada porque me considero un político moderno y con ideas progresistas

El defenestrado director del Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones (Telcor), Eduardo Urcuyo, no descartó la posibilidad de aceptar un puesto de trabajo en la vicepresidencia de la República y regresar, además, a las filas del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), que lidera el ex presidente y hoy reo Arnoldo Alemán.

Urcuyo comentó que el vicepresidente Rizo lo llamó telefónicamente tras conocer su despido de Telcor, y además de solidarizarse con él, le puso a su disposición un puesto de trabajo en la vicepresidencia.

El ex director de Telcor y ex tesorero de la extinta Gran Unión Liberal prometió meditar la propuesta de Rizo, sin embargo, adelantó que necesita el trabajo porque perdió su empleo, según él, por cuestiones políticas que no precisó.

Asimismo, informó que pensará la invitación que le han hecho dirigentes del PLC, de regresar a las filas de ese partido, decisión que posiblemente tome en el transcurso de esta semana, porque como liberal "le preocupa la problemática del liberalismo".

##### **+MTI admite retraso de Hispánica**

El asesor del Ministerio de Transporte e Infraestructura ante el proyecto de ampliación de la carretera Ticuantepe-Granada, Javier Gutiérrez, confirmó esta semana que la obra en mención presenta un atraso de casi el 80 por ciento Según el representante del MTI ante Hispánica, esta empresa española ha avanzado en el último mes y medio en la preparación de 6 kilómetros, para lo que está empleando 30 camiones, 13 equipos de extensión de tierras y sus respectivas motoniveladoras y compactadoras, pipas, y dos plantas de trituración de materiales en su ejecución.

Recientemente Hispánica solicitó al MTI un incremento en el costo de la obra, supuestamente porque tal y como se está construyendo su vida útil sería inferior a la de 20 años que supuso el Gobierno de Nicaragua. Solórzano negó la autorización del incremento de la carretera y los llamó "mentirosos y sinvergüenzas". ■



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 5 -

### +Dificultan visita de Rizo a Alemán

El vicepresidente de la República José Rizo Castellón fue prácticamente bloqueado al querer visitar a “su amigo”, Arnoldo Alemán en la Cárcel Modelo, pues recibió como respuesta del Ministerio de Gobernación que la visita debería hacerla a la hora que se le permite a la familia del ex presidente

“Quise visitar al doctor Alemán, en primer lugar porque es mi amigo y porque está pasando por momentos difíciles, pero la respuesta que recibí del Ministerio de Gobernación fue que lo tenía que hacer en la misma hora en que los visita su familia y me pareció que no era procedente”, apuntó Rizo.

Rizo consideró que “no podían privarlo de que viera a su señora y a sus pequeñas hijas en el momento en que yo llegara a ver su estado de salud, pero además me interesaba ver la situación de la celda donde está un ex presidente, un ex jefe de Estado”.

### CONTRA EL APRE

Con respeto al Alianza por la República (Apre), Rizo considera que se ha desnaturalizado la intención del ese partido porque “no tienen ideología propia, en el caso de los liberales ya perdieron su bandera roja”.

Advirtió que el Apre aparece como un decreto gubernamental con el respaldo del gobierno, considerando que los partidos políticos no se hacen de esa manera, “se hacen con trabajo”.

### El Nuevo Diario

### +Prisión de Alemán es paradigmática

Nicaragua elegida en proyecto piloto contra corruptos

Canciller Caldera eufórico: “Otro ejemplo más del liderazgo internacional del presidente Bolaños”

La Modelo, como actual “dirección domiciliar” de Arnoldo Alemán, a pesar de que paradójicamente el presidente Bolaños ha querido regresarlo a El Chile, rindió sus frutos nada menos que en la finalizada Cumbre de los siete países más ricos del mundo más Rusia: Nicaragua fue elegida por el grupo de países industrializados, conocido como G-8, para ser parte de una iniciativa piloto de cooperación destinada a apoyar el fortalecimiento de los niveles de transparencia en cuatro países seleccionados, indica una nota de prensa enviada por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

“Nicaragua y el G-8 comparten la visión que la corrupción representa una amenaza para las instituciones democráticas, el desarrollo económico y la integridad del sistema internacional”, señala en el documento oficial del “Acuerdo para Promover la Transparencia y Combatir la Corrupción. Una nueva Alianza entre Nicaragua y el G-8”, presentado oficialmente en la cumbre de Sea Island.

“Nuestra inclusión en la lista de países elegibles para la Cuenta Reto del Milenio, esta iniciativa del G-8 y la próxima realización de la Primera Reunión del Estado Parte de la Convención Interamericana contra la Corrupción, tendrá lugar en Managua los días 8 y 9 de julio”, señaló el canciller, quien aprovechó su paso por Washington para conversar brevemente con el Secretario de Estado norteamericano, Collin Powel y el Secretario Asistente para el Hemisferio Occidental, Róger Noriega. La pregunta que queda en el ambiente es ¿volverá Bolaños a enviar emisarios a La Modelo, para suavizar “pena”?



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:07

PAG - 6 -

### +Decreto contra Rizo es “sainete político”

El jurista Alberto Saborío aseguró este sábado que el vicepresidente José Rizo, constitucionalmente tiene una relación ambivalente en relación con la subordinación al Presidente.

“En la Constitución hay dos componentes alrededor de la figura del vicepresidente; uno, que es para garantizar la sucesión del presidente en caso de falta temporal o definitiva y dos, cuando el presidente le asigna funciones y desde ese momento, ya se vuelve un funcionario del jefe de Estado”.

Las argumentaciones sobre el tema del ex candidato a la presidencia por el Partido Conservador, vienen al caso a raíz del polémico decreto Ejecutivo 44-2004 que va a controlar las salidas al exterior, no solamente del vicepresidente, sino de los ministros, viceministros y directores de entes autónomos.

### CARICATURA DEL AZOTE

#### El Azote Semanal

